

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII

Suscripciones.
En Granada, un mes, 8 reales.
En el resto de la Península, tres meses, 8 pesetas.
En el Extranjero, seis meses, 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado.)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana, . . . 10 céntimos.
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 8.ª plana, . . . 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 á 100 ptas. línea, á juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa.)

Núm. 13.764

Jueves 14 de Diciembre de 1905

Director y Propietario, Luis Seo de Lucena.

Jueves 14 de Diciembre de 1905

Cepas americanas.

Para servir á nuestra numerosa clientela empezaremos este año al arranque de plantas en 1.º de Diciembre, operación que deseáramos viesan para su satisfacción todos los compradores.

Las grandes cantidades que en ingertos y barbados tenemos disponibles, nos permiten hacer durante el mes de Diciembre la siguiente oferta extraordinaria en obsequio de los viticultores:

Ingertos para parrales: hermosas plantas de dos años, con tres y cuatro metros de altura en toda clase de uva, desde 1.ª pta.

Ingertos para ballestón, magníficos, desde 0.50.

Ingertos para viña, en toda clase de frutos para vino desde 0.20.

Barbados Bupestris de todas clases desde 20 ptas. millar.

Estacas para plantaciones desde 5 id. id.

Plantas todas de gran confianza y puramente seleccionadas

Patatas francesas para semilla á 2 pesetas arroba.

Giraud y Leyva

Huerta de la Torre.—GRANADA.

Ved los abanicos, sombrillas, petacas, fosforetas, etc. que hay en San Jerónimo.—Zacatin, 33.

Gorronería Nacional.

No es broma, pero la inmensa mayoría del pueblo español, vive, come y disfruta á expensas de una mínima parte.

El parasitismo y la gorronería, son verdaderas endemias; males crónicos, tan antiguos como la raza.

Los más de los españoles han hecho de la mendicidad, una industria.

Desde los literatos que allá en los siglos XVI y XVII, cambiaban versos por comidas en los festines de los nobles, hasta los burocratas modernísimos que mendigan una butaca en los teatros, la historia de nuestras clases sociales es la historia del culto á la gorronería.

El ideal de cada español parece ser, el de vivir á costa del Estado ó de sus amigos.

De ahí que en España, las llamadas clases pasivas, constituyan casi toda la nación.

¿Qué diferencia halláis, entre el licenciado pidiendo destinos á los jefes políticos, el diputado viviendo á expensas de sus electores, ó los antiguos venidos en la lucha por la existencia, comiendo la sopa de los conventos?

Hay familia, dispuesta á tirar por el suelo toda su dignidad á cambio de obtener una entrada de favor para disfrutar de ciertos espectáculos públicos.

Pero los gorriones más temibles son los ilustrados ó que pasan por tales.

Componéis un libro, y á poco de ver la luz pública, ya tenéis á vuestro lado un verdadero enjambre de parásitos que os piden ejemplares, á título gratuito por supuesto.

Los tales, ni os lo propagan, ni lo recomiendan, ni lo comentan.

Hacen algo peor: lo prestan á todo el que lo pide, atentando de este modo á vuestro bolsillo.

Personas conozco, que ni aun alquilar han tenido el cinismo de pedir libros, asegurándose que los leerán con el mayor gusto. Y en un efecto alguno de ellos (cuyo nombre no cito por no avergonzarlo), lo ha vendido, para lucrarse con su importe.

Concebís explotación más descarada, gorronería más indigna?

Y no hablemos de ciertos *Mecenas* político-administrativos, que os piden ejemplares, y se quedan con su valor metálico, después de someter vuestra paciencia á las más rudas pruebas.

El resultado es desconcertador.

Publicad una obra, aparte de las donaciones necesarias á críticos y literatos, tenéis que regalar también á esos amigos una buena porción, so pena de disgustarlos, y el resto se apodala en los estantes de las librerías, sobre todo si el libro no es de saga y amena literatura (único pasto intelectual, que soporta el cerebro de la mayoría de las gentes). De aquí que aparte del editor y el público, el mayor enemigo del escritor son sus amigos, esos amigos que prefieren explotarlo ó protegerlo con su óbolo para que no desmaye en vuestros pechos y meritoria tarea.

Yo creo que esta plaga debe desterrarse, es preferible que los libros se pudran á que se regalen á gente indolente y necia que no ha de propagarlos ni comprenderlos.

(Guerra á la gorronería!)

Cuando oigo á ciertos ploteadores y tendidos, censurar, el subido precio de algunos libros, me digo: Pobre país el mío, donde las gentes empujan la ropa, por ser torcer, al Agateño, ó contemplar las p-stizas piermas de un tipo, y no tienen nunca una peseta para comprar el Quijote, libro que no han leído, el ochenta por ciento de mis paisanos.

Pero, ahora que hablo del Quijote, Nadie más gorrón en, ciertamente, que el insigne manchego.

Jamás pagó en mesón ni venta alguna precio por su hospedaje.

Los caballeros andantes, eran todos gorriones, pero al fin desfacían en tuertos.

En cambio los modernos españoles no son en su mayoría, ni caballeros, ni andantes, lejos de desfacer entuertos, ni entuerten más aún, y sin embargo ni pagan dendas, ni billetes de teatro, ni compran libros.

Con el tiempo habrá que borrar de nuestro escudo los simbólicos leones y sustituirlos por las figuras de dos compatriotas, un chulo, que pide limosna y un proletario de levita, que con airado ademán, esgrime un sable.

Actualidades

El porvenir de Rusia.

Diffícilmente habrá habido pueblo de porvenir más oscuro é impenetrable que la Rusia de hoy. ¿Quién es capaz de adivinarlo?

Respecto á las prometidas elecciones

generalis, lo único que puede decirse es que no obstante la proximidad de la fecha fijada para celebrarla, aun no se sabe si se llevarán á efecto; pero esto no le impidió que haya sido destinado el histórico palacio de la *Tauride*, en Gatchina, para templo de la soberanía nacional. En los altos centros y en los círculos políticos nada se oye acerca del asunto, pero en cambio se dice que el conde Witte abandonará pronto su alto puesto de presidente del Consejo de ministros, y que le sucederá Ignatiev, que se erigirá en dictador. Son muchos los que creen que una dictadura es el único remedio que puede aplicarse, con esperanzas de éxito, á las actuales dolencias de la desgraciada Rusia, y quién sabe si los que así piensan sean los únicos que estén acertados.

Miscelánea Participaciones

Hoy (de dos á cuatro de la tarde), podrán solicitar nuestros suscritores en la Administración de este periódico participaciones de Dos pesetas, en el

Núm. 19.775

de la Lotería de Navidad, con arreglo á las condiciones que tenemos publicadas.

Advertimos á los señores suscritores que han tomado participación en el 8.394, que dichas participaciones son nulas porque el número está equivocado, y les rogamos que se tomen la molestia de pasar por esta Administración, á la hora que gusten, para cancelarlas por las correspondientes en el número 8.344, que es el que obra en nuestro poder.

Nos alegramos. Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que viene padeciendo, un precioso niño, hijo del distinguido concejal de este Ayuntamiento, D. Ildefonso Guiral.

El gordo.

Se han arreglado las diferencias que mediaban entre Francisco Sánchez y Matías Hernández con motivo de solicitar este y negarse aquel á hacer una participación en el núm. 5.199, premiado con el gordo. A Matías le ha sido concedida una participación de un real.

Con ese son veintitres las personas del Albaicín que participan del referido premio.

Entre ellas se hallan re-partidos cincuenta mil pesetas, ó sea, el valor de dos décimos.

La mayor participación es de tres pesetas.

Los indicados vecinos, acordándose en estos momentos de bienestar para ellos, de los infelices pobres del barrio; han acordado repartir entre estos, la Noche Buena, una comida.

Es digno de aplauso este rasgo de generosidad.

Todavía colecciona el núm. 5.199. Dígimes que un décimo habéis sido adquirido por un desconocido, único que restaba por salir á la luz pública entre los afortunados poseedores de los cinco décimos vendidos en Granada, y ese incógnito se ha presentado ya en forma de humilde trabajador del campo, vecino de Funchal, que tuvo la corazonada de tomar un décimo del número agraciado.

Se llama aquel José García y García (a) Quino, de 31 años, casado y con tres hijos pequeños, viviendo su familia en la mayor estrechez.

Vino el día de la Parísimas á la capital y cuando pasaba por la calle del Principa tuvo la feliz concepción de comprar un décimo del bonito número al ciego llamado Rafael, que en aquel momento salía de la Administración de loterías pregandándolo.

Se marchó luego á su pueblo, ocultando á sus conocidos la adquisición, incluso á su propia esposa, y cuando

el barbero del pueblo le dijo que había caído el gordo en Granada volvió á su casa comprándose con el décimo á la vista la feliz nueva de los 5.000 duros que le caían como llovidos del cielo, pues hay que advertir que José García no fué participación á nadie.

El décimo, pues, cuyo paradero se ignoraba, se sabe ya dónde está y que ha venido á sacar de la indigencia á un honrado trabajador, á quien felicitamos por su buena suerte.

Noticias de Motril

El crimen de Vélez.—El capitán Orihuela.—Viajeros.—La Hornilla Económica.

Ha llegado á esta ciudad, con objeto de prestar declaración en el sumario que se instruye con motivo del crimen de Vélez Banandilla, el capitán ciego de la Guardia civil, D. Hilario Orihuela.

—Han salido para Granada el cura coadjutor de esta parroquia, Sr. Bermúdez, y el teniente, Sr. Damas.

—La «Hornilla Económica», sigue repartiendo seguros entre los obreros necesitados.

Inspector. Ha regresado á nuestra capital el ilustrado inspector de primera enseñanza de la provincia, D. Enrique Bautista Arista.

El Arzobispo en Santafé.

Anteayer por mañana y tarde continuaron las confirmaciones que viene administrando en Santafé el excelentísimo Sr. Arzobispo, pesando de mil el número de niños y niñas que en ese día y el anterior se han presentado á recibir el Sacramento, y quedando aún muchos por confirmar, que lo serán el sábado próximo, cuyo día ha señalado S. E. como el último que dedicará á aquel acto en dicha ciudad.

El martes por la tarde, visitó el colegio de la Purísima Concepción que dirigen las Hermanas de la Caridad, del que es Superiora la virtuosa é ilustrada Hermana Sr. Matilde de Loyola, y presidió la junta de la Conferencia de San Vicente de Paul que en dicho día celebraron las señoras que componen aquella benéfica asociación, contribuyendo con una importante limosna para los fondos de la misma.

Por la mañana celebró el santo sacrificio de la Misa en la iglesia del convento de la Compañía de María y oyó la que dijo en el mismo templo el R. P. Belló.

Y ayer miércoles dedicó el día á visitar los conventos de monjas, estando primero en el monasterio de San Bernardo, establecido en la ermita del Señor de la Salud, y después en el de las Hijas de María, vulgo Madres de la Enseñanza, cuyo magnífico edificio recorrió y examinó detenidamente.

Hoy es probable que principie la visita pastoral en alguno de los pueblos inmediatos, tal vez el de Chanchina y mañana irá á Cijuela, en donde el administrador del Marqués de Portago D. Felix Infante, le ofrecerá una comida.

Por la noche regresará S. E. á Santafé.

Hace más de treinta años que es algunos de los pueblos que ya á recorrer ahora el Sr. Arzobispo no se ha verificado la visita pastoral.

Enferma. Se encuentra enferma, aunque no de cuidado, la distinguida señora del reputado médico oculista D. Rafael García Duarte.

Celebraremos que pronto recupere la salud.

En la Diputación

Comisión provincial. Esta tarde á las dos, celebrará sesión la Comisión provincial.

El suministro de la cárcel. No habiéndose comprobado que el Alcalde diera facilidades para el cobro de las 2.400 pesetas que tiene que percibir de la Diputación el contratista del suministro de la cárcel Sr. Gutiérrez, por el racionado de los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre, ayer manifestó el Ordenador de pagos Sr. Corral á dicho contratista, que espera poder librarle dicha suma pasado mañana, si para entonces hubiera fondos en las arcas provinciales.

Gastos de representación. La autorización denegada por el Gobernador para que la presidencia percibiera los gastos de representación, se refiere á los devengados por el Sr. Rubio Pérez, durante el tiempo que ha ocupado dicho puesto.

Y á propósito de esto, haremos constar, que cuando el Sr. Rubio se hizo cargo de la presidencia, comunicó oficialmente que sus gastos de representación serían aplicados íntegramente á las reformas argentisimas que demandaban algunas dependencias y oficinas, y en armonía con la

generosa idea del ilustre presidente, cuando le fué liquidado un día de su haber, entregó su importe al depositario, para que cuando hubiera más cantidad disponible, se comenzaran las proyectadas reformas, empezando por el arreglo de los retretes, que se hallaban en detestables condiciones higiénicas.

Al denegarse ahora la autorización por el Gobernador, no se priva por ello al Sr. Rubio Pérez de una suma que aunque legítimamente le corresponde, jamás pensó en cobrar, sino que el pensamiento plausible de las reformas que proyectaba, se queda reducido, como siempre ocurre con todo lo que es beneficioso, en proyecto nada más.

Tempoco afecta la negativa á su sucesor Sr. Corral Robles, puesto que en el poco tiempo que este desempeña el cargo, no ha pedido autorización alguna para percibir sus gastos de representación.

Para las escuelas de Manjón. La Comisión de alumnos de la Facultad de Derecho que ha organizado la función celebrada anteayer en el teatro de Isabel la Católica á beneficio de las escuelas del Ave María, estuvo ayer en la Diputación para enterarse de la cantidad con que la Comisión provincial iba á contribuir por el palco que se le ofreció y que devolvieron á los estudiantes para que lo utilizaran de nuevo.

La suma acordada es de setenta y cinco pesetas, que serán hoy entregadas á las citadas escuelas.

Arreglo de las Clínicas. El estudianto de Medicina, D. Ricardo «Bajo y Delgado», conferenció ayer con el vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Fernández Jiménez, para darle cuenta de la inversión dada á la suma recaudada en la función á beneficio de las Clínicas del Hospital de San Juan de Dios, con la que se han adquirido camas y enseres para la sala de San Francisco y con el resto se echará soltería á la de San Joaquín.

Rogó el referido alumno al vicepresidente, que faltando una pequeña suma para otros utensilios de la Clínica del Dr. Escrivano, la Comisión acordara costearlos de su cuenta.

El Sr. Fernández Jiménez le prometió que así se haría cuando se entrara en el presupuesto próximo, por las dificultades que actualmente ofrece el estado de fondos.

El personal subalterno. Ayer estuvieron en la Diputación esperando cobrar la paga de Noviembre, los empleados subalternos de los establecimientos benéficos provinciales.

El Sr. Corral les manifestó que con los primeros ingresos que haya, les será abonada dicha mensualidad.

A Sevilla. Ha marchado á Sevilla y Almería, el Rector del Colegio de San Bartolomé y Santiago don Joaquín M. de los Reyes.

Muerte repentina. A las siete de la mañana de ayer falleció repentinamente en la casería de la Concepción, propiedad de don Baldomero López, situado en el camino de Pinos puente, el capataz de la misma, Eduardo López Molina, de 42 años, casado.

Eduardo venía padeciendo hace años una enfermedad del estómago, y ayer á las seis y media se empeoró hasta el extremo de fallecer poco después.

Avísado el Juzgado de instrucción del distrito marchó á dicha casería el juez interino Sr. Domínguez Torrepardo, con el actuario Sr. Guglielmi, oficial Sr. Tovar y el forense señor Restoy, que certificó la defunción.

El cadáver fué trasladado al depósito judicial, donde le será practicada hoy la autopsia.

Órdenes sagradas. El día 28 del actual, en la iglesia del Seminario, recibirán órdenes sagradas los señores siguientes:

Presbiteros: D. Miguel Peinado Jordán, D. Domingo Alcalá Mingorance, D. David González Medina, D. José Oliveira de la Chica, D. Miguel Callejas Gómez, D. Francisco Arenas Martín, D. Francisco Rodríguez Calvo, D. Miguel Lorenzo Peinado, D. José Callejas González, don Ernesto Hernández García, D. Enrique Serna Muñoz, D. Enrique Sánchez Sánchez, D. Juan Ferrer Rivera, D. José Herrera Terrez; D. José Bastos Sáez y D. Gumersindo Garvi Garvi.

Discoñes: D. Gabriel Gómez Tejada, D. Gabriel García Martín y don José Maldonado Valverde.

Subdiáconos: D. Luis Peña Fernández, D. Paulino Cobos González, don Antonio Molina Ruiz-Salas, D. Manuel Galvez Guindos, D. José Res-

calvo Ruiz, D. José Constantín Balfarán, D. Enrique Cantero Arroyo, D. Pedro González Tapia, D. Nicoló Megias Gómez, D. Eugenio López García, D. Juan Castillo Poza, don Salvador Sempere Calatayud, D. Antonio Vargas García, D. Antonio Martín Peinado, D. José Escobar Peláez y D. Enrique Rapero Martínez.

Minoristas: D. José Fuentes Ortega, D. José Garbía Villanueva, don Juan Cantón Triviño, D. Enrique Palacios Rodríguez, D. Gaspar Quaveiro López, D. Rafael Díaz Perón, D. Enrique Escalona López y D. Diego García de la Rosa.

Muerte de una cañía. A las once y media de la mañana de ayer ocurrió una sensible desgracia en la casería de «Palomino» situada en el camino de Jesús, de la que resultó víctima un anciano trabajador conocido por el tío Juan «el de los Guinapos» que habita en esta capital en la placeta del Realajo.

Se hallaba subido en un olivo vareando aceitunas, teniendo la mala suerte de que se desgajase la rama en que estaba apoyado y cayera al suelo desde una altura de ocho metros aproximadamente.

Acudieron en su auxilio varios operarios y los dueños de la finca, pero todo era inútil porque el desgraciado Juan había fallecido instantáneamente a consecuencia del golpe tremendo que recibió en la cabeza y se le destrozó por completo.

Dado conocimiento del desgraciado suceso al juzgado del Sagrado, se personó en la casería el juez instructor interino Sr. Domínguez Torrepardo con el actuario Sr. Guglielmi, oficial Sr. Tovar y el forense Sr. Restoy, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial.

En el Ayuntamiento. Comenzó el meeting que fué presidido por D. Antonio Jiménez López, haciéndose la presentación del candidato Sr. García Valdecasas por don Juan María Sabañeta, quien en breves y elocuentes frases elogió los merecimientos y condiciones personales de aquel.

Seguidamente el Sr. García Valdecasas dirigió la palabra á la numerosa y distinguida concurrencia, pronunciando un discurso elocuentísimo y nutrido de doctrina que produjo extraordinaria impresión en el auditorio. En la imposibilidad de trasladar á estas cuartillas íntegro el discurso del Sr. García Valdecasas, ni aun de extraer los párrafos más salientes del mismo, procuraremos dar una ligera idea de los conceptos fundamentales expuestos por el ilustrado catedrático de Derecho Civil de la Universidad granadina. Para demostrar la diferencia que existe entre su candidatura, nacida de un movimiento popular y la del Sr. Chapaprieta, impuesta por exigencias de caciquismo político, trazó un brillante paralelo entre la idea y el hecho del régimen parlamentario en España, presentando como consecuencia del alzamiento de dicho régimen los cambios cinematográficos de nuestra política, la frecuencia de crisis inexplicables, las divisiones de mayorías decompuestas antes de nacer y la impotencia á que se ve reducido el Parlamento para todo lo que significa el bien público. Insistió en que al paso que su candidatura representa la pureza del régimen y la consagración del principio de la soberanía popular, á tanto precio conquistada, al menos en las leyes, la candidatura del Sr. Chapaprieta, á quien absolutamente nadie conoce en el distrito, ni aun de nombre hasta hace pocos días que con un calificativo desafortunado se le quiere conferir la representación en Cortes del distrito, es hija del falseamiento del régimen y responde á un concepto rudo y mezquino de lo que es el sufragio popular. Y concluyó señalando los peligros de que los pueblos se penetren de que el régimen ha quedado reducido á una fórmula rutinaria contenida y sin sustancia llamada a desaparecer á impulsos de movimientos instintivos hacia orientaciones nuevas é invitando á todos á que fueran á la lucha, depositando sus sufragios en favor del candidato de su elección, sin vacilaciones ni temores de ninguna clase, en la seguridad de que cuando se desconoce y atropella la fuerza del derecho se impone por exigencia de la propia dignidad el derecho de la fuerza.

El presidente, Sr. Jiménez López, pronunció algunas palabras exhortando á los electores á que dieran pruebas de valor y de civismo en la presente contienda, leyendo un telegrama del Sr. Gobernador civil de la provincia en el cual este protesta de la neutralidad del Gobierno y ofrece todas las garantías de legalidad en la elección. — X.

Loja 13 Diciembre 1905.

Huetej, 2443; Albolote, 1855; Alfahar, 2889; Cajar, 033; Cenes, 368; Churriana, 1472; Guajar Sierra, 7180; Granada, 69925; Jan, 084; Torvico, 1667; Padul, 1203; Alhama, 112; Puebla Don Fadrique, 2338; Orce, 2917; Arenas del Rey, 3544; Huescar, 13866; Gálor, 2917; Castillejar, 208; Montefrío, 104; Ilora, 072; Huéscar, 13866; 1396; Algarinejo, 1312; Loja, 52; Cúllar Vega, 678; Barchules, 561; Joriatar, 667; Murias, 2889; Mecías Bombardín, 1368; Pícuca, 478; Turón, 1957; Valor, 668; Úbeda, 1325; Cherrín, 2994; Dúcal, 422; Lator, 157; Lújar, 528; Vélez Benaudala, 2753; Salobreña, 1978; Bammarsal, 2823; Cúllar Bazar, 5863; Cardela, 057; Dehesas Viejas, 018; Diezma, 171; Montillana, 1180.

Alcalde. Se encuentra en Granada acompañado de su distinguida esposa, el ilustrado alcalde de Alhama, D. Bernaldo Osuna.

Desde Loja

Una meeting.—El Sr. García Valdecasas.—Discurso.—Palabras del Sr. Jiménez López.

En la noche del día 12 del corriente se ha celebrado en el Teatro-Liceo de la Victoria el convocado por los amigos y correligionarios del candidato á la diputación á Cortes por el distrito, D. Guillermo García Valdecasas.

No obstante la ineficacia conductiva de algunos amigos de la situación imperante en Loja que colocados en la puerta del local procuran impedir la entrada, ya intimidados á unos por el procedimiento de apuntarlos en lista que iba formando el distinguido abogado D. Camilo Jazura Arrabal, asesor letrado de este Ayuntamiento, ya impidiendo á otros más valientemente la entrada, el amplísimo salón fué ocupado por tan numerosa concurrencia que muchos se vieron precisados, por falta de espacio, á pararse en los pasillos laterales del local.

Comenzó el meeting que fué presidido por D. Antonio Jiménez López, haciéndose la presentación del candidato Sr. García Valdecasas por don Juan María Sabañeta, quien en breves y elocuentes frases elogió los merecimientos y condiciones personales de aquel.

Seguidamente el Sr. García Valdecasas dirigió la palabra á la numerosa y distinguida concurrencia, pronunciando un discurso elocuentísimo y nutrido de doctrina que produjo extraordinaria impresión en el auditorio. En la imposibilidad de trasladar á estas cuartillas íntegro el discurso del Sr. García Valdecasas, ni aun de extraer los párrafos más salientes del mismo, procuraremos dar una ligera idea de los conceptos fundamentales expuestos por el ilustrado catedrático de Derecho Civil de la Universidad granadina. Para demostrar la diferencia que existe entre su candidatura, nacida de un movimiento popular y la del Sr. Chapaprieta, impuesta por exigencias de caciquismo político, trazó un brillante paralelo entre la idea y el hecho del régimen parlamentario en España, presentando como consecuencia del alzamiento de dicho régimen los cambios cinematográficos de nuestra política, la frecuencia de crisis inexplicables, las divisiones de mayorías decompuestas antes de nacer y la impotencia á que se ve reducido el Parlamento para todo lo que significa el bien público. Insistió en que al paso que su candidatura representa la pureza del régimen y la consagración del principio de la soberanía popular, á tanto precio conquistada, al menos en las leyes, la candidatura del Sr. Chapaprieta, á quien absolutamente nadie conoce en el distrito, ni aun de nombre hasta hace pocos días que con un calificativo desafortunado se le quiere conferir la representación en Cortes del distrito, es hija del falseamiento del régimen y responde á un concepto rudo y mezquino de lo que es el sufragio popular. Y concluyó señalando los peligros de que los pueblos se penetren de que el régimen ha quedado reducido á una fórmula rutinaria contenida y sin sustancia llamada a desaparecer á impulsos de movimientos instintivos hacia orientaciones nuevas é invitando á todos á que fueran á la lucha, depositando sus sufragios en favor del candidato de su elección, sin vacilaciones ni temores de ninguna clase, en la seguridad de que cuando se desconoce y atropella la fuerza del derecho se impone por exigencia de la propia dignidad el derecho de la fuerza.

El presidente, Sr. Jiménez López, pronunció algunas palabras exhortando á los electores á que dieran pruebas de valor y de civismo en la presente contienda, leyendo un telegrama del Sr. Gobernador civil de la provincia en el cual este protesta de la neutralidad del Gobierno y ofrece todas las garantías de legalidad en la elección. — X.

Loja 13 Diciembre 1905.



Palacio de San Juan de Dios.

verse á predicar en lo que pararán los actuales acontecimientos? ¿Sólo los triunfos los partidarios de la Constitución? ¿Triunfarán los que á todo trance y á costa de lo que es ambicionan la victoria de la autocracia?

Constitucionales y reaccionarios, socialistas y maldichos que aprovechan las revueltas para saciar sus depravados instintos, luchan entre sí, cada uno en pos de un objetivo distinto, aunque parte de los ideales de dos de ellos, los constitucionales y socialistas, están de perfecto acuerdo. Es la lucha, cuyo término casi está aún muy lejano, porque la realidad de los que la sostiene parece inquebrantable, hubo un día en que se creyó llegado su fin, cuando Nicolás II dirigió al pueblo su célebre manifiesto de Octubre. Muchos, los más, dudaron de las promesas que en él hacía el emperador; nos, porque no creían en la sinceridad del manifiesto, y otros, porque juzgaban imposible por ahora el establecimiento de las reformas ofrecidas, por falta de educación en el pueblo ruso.

Hasta ahora, y probablemente en lo porvenir también, los hechos dan la razón á los incrédulos. Ses porque la influencia de los defensores de la autocracia ha triunfado en el ánimo de Nicolás II, ses porque el estado anárquico del imperio ha aconsejado un aplazamiento en la realización de lo prometido, el asunto es que hasta la fecha no se ha llevado á cabo más reformas que la del Consejo de ministros responsables, que á decir verdad se parece bien poco, por el casi total nulidad de sus poderes, al de aquellos países que son regidos por monarcas constitucionales.

Respecto á las prometidas elecciones

Captura de un ratón. A la una de la madrugada de ayer los agentes de policía Isabella y Aragón echaron el guante a Jesús Ureña Ruiz (a) Pipo, mozalabete de 15 años, que sustrajo anteayer un corte de traje en la cuenta de Esteta al vendedor de leche Cristóbal Fernández.

Manifestó el Pipo que cuando robó la tela iba acompañado de otros dos camaradas de su jaez, apodados el Tonta y el Linare, yendo los tres al penal de Belén donde la vendieron en cincuenta reales.

Los citados agentes fueron al penal y comprobaron que el traje fué adquirido por el conñado Antonio Cuesta, quien lo vendió a su vez a Doroteo Martín.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición del juzgado del Salvador y el tan asendereado terno fué recuperado, pudiendo al fin volver a manos del lechero que lo estrenará en Pascua si no le ocurre otro percance.

Noticias políticas

Personas llegadas de Montefrío se han acercado a nuestra Redacción para quejarse de la conducta que, en contra de la candidatura del Sr. García Valdecasas, vienen observando las autoridades: de dicho pueblo.

Nos dicen que anteanoche varias partidas de guardias municipales, armados, recorrieron el pueblo, dirigiendo amenazas a cuantos electores hallaban, para el caso de que votaran la expresada candidatura.

Para protestar de este y otros hechos, el Sr. Valdecasas ha dirigido al Gobernador en erino, Sr. Blin, el siguiente telegrama:

«Denuncio escandalosa conducta alcaldía Montefrío armando patrullas que recorren pueblo, pretendiendo imponer terror. Ruégoles ordene desarme Guardia municipal, anticipando envío Guardia civil si ha de evitar seguros sangrientos sucesos. Denúncie arbitrariedad prohibición fijación cartetes mi candidatura. Pongo todo conocimiento Presidente Consejo.»

El ilustrado catedrático D. Ensebio Sánchez Reina ha retirado su candidatura para senador por la Universidad.

La constitución del Ayuntamiento continúa siendo tema de conversación entre la gente política.

Se insiste en que la primera tenencia será para D. Miguel López Sáez y la cuarta y quinta, ó la sexta, para los conservadores.

La primera sindicatura se adjudicará, según se afirma, a D. Pascual Nacher, y la segunda, a un conservador.

Los demás puestos serán para los liberales.

Para tratar de este asunto se celebrará dentro de pocos días, en casa del Sr. Jiménez de la Serna, una reunión de los concejales conservadores.

El Sr. García Valdecasas estuvo ayer de propaganda en Huétor Tajar e Illora.

Hoy irá a Algarinejo.

Presta su apoyo al Sr. Valdecasas, entre otras personas que ya conoce el lector, la baronesa de Molinet, que cuenta en el distrito con grandes elementos.

Ingeniero. Se encuentra en esta capital para pasar las Pascuas con su familia, el distinguido oficial del tercer regimiento de Zapadores minadores de guarnición en Sevilla, nuestro paisano Sr. Martínez de Victoria y Fernández Llorens.

Voces de ladrones

La criada de la casa número 94 de la Acera de Darro, donde habita la señora D.ª Matilde Criado, viuda, de 60 años, se asomó anteanoche por un balcón dando voces de ladrones que sembraron la alarma entre los vecinos de las casas inmediatas.

Acudió el celoso inspector de policía del distrito del Campillo D. Manuel Amador, con los agentes a sus órdenes, enterándose por la sirvienta de que en las habitaciones interiores se habían sentido ruidos extraños que despertaron sus sospechas de que fueran malhechores ocultos con el propósito de robar.

Practicado por la policía un minucioso registro en toda la casa, no se encontró vestigio alguno de gente extraña, convencidos de la asustadiza doméstica de que había visto visiones.

Los billetes kilométricos.—Las Compañías de ferrocarriles están estudiando la modificación que convendría hacer en los billetes kilométricos.

Las bases principales del nuevo régimen serán: Reducción de las clases actuales a un número menor; es decir, que desaparecerán las que, por el escaso número de kilómetros, no han tenido la aceptación del público.

Ampliación del número de personas en las cartillas familiares, dando derecho a utilizarlas a personas que, como los hijos adoptivos, los abuelos y otras que se señalen, no podían figurar con el solicitante del billete kilométrico.

De muerte que, según esta base, no podrán expedirse más que las Compañías del Norte, Mediodía, Madrid-Cáceres-Portugal, Andaluces y Oeste de España.

Bodas

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Dolores Torres y Torres, hija del industrial de esta plaza, D. Miguel Torres, para el ilustrado e inteligente profesor de Instrucción pública, D. Blas Manuel Barrera.

La boda se verificará en Enero próximo.

Fiscal. En el expreso de anoche salió para Madrid el ilustrado y digno Fiscal de S. M. de esta Audiencia territorial, D. Liborio del Hierro.

Ayuntamientos

Han sido aprobados los presupuestos ordinarios de Jayena y Bas de Granada, formados para el ejercicio de 1906.

Visita a la Biblioteca. El distinguido catedrático de Derecho Romano en nuestra Universidad, don Manuel Segura, llevó ayer sus alumnos a la Biblioteca a fin de darles a conocer su organización y los modernos métodos de clasificación que en su meritisima labor está siguiendo el ilustrado jefe de dicha Biblioteca, señor Guillén Robles. Tanto el Sr. Segura como sus alumnos salieron altamente complacidos de su visita y de la amabilidad del Sr. Guillén, que muy discretamente y minuciosamente expuso a los visitantes cuanto pudiera interesarles para su completa instrucción, en lo referente al objeto que al referido centro les había llevado.

¿Sabéis donde se puede tomar un café selecto? En la Cerveteria Inglesa.

Tarjetas postales de Ubeda

El conocido industrial D. Santiago Hernández, dueño de la acreditada imprenta de La Loma, de Ubeda, impondiéndose un gran sacrificio que no dudamos será cumplidamente recompensado, ha puesto a la venta una preciosísima colección de tarjetas postales, con vistas de Ubeda, muy bien tomadas del natural y editadas en colores por una reputadísima casa alemana.

Componen la colección 24 vistas de las iglesias de San Pablo, Salvador, Santa María, Mur-Illas e iglesia de San Lorenzo, Palacios del Ayuntamiento, de la señora viuda de D. Juan Montilla y marqueses de Businanos, Casa de las Torres, Colegio de Escuelas Pías y calles Trinidad y Corredor de San Fernando, plaza de Toledo y calle Rascal, pasaje de la Coronada y de la Cárcel, hospital de Santiago y Plaza de Toros, panorama de Ubeda desde el Polvorín, calle Real, antiguas murallas de la Puerta de Granada y vista panorámica del Alcázar y huertos de Cotrina.

Casi toda Ubeda monumental ha sido reproducida artísticamente en estas tarjetas que el público todo, se apresurará a comprar y poner en circulación, a fin de que Ubeda sea debidamente conocida en sus artísticos monumentos.

Nuestra cordial enhorabuena al señor Hernández por el entusiasmo que ha demostrado al acometer la empresa de tan notable publicación.

Al público toca ahora corresponder a ese entusiasmo, adquiriendo dichas tarjetas que se venden en tres series de ocho tarjetas, con vistas distintas, al precio de 1'50 pesetas cada serie.

Lotería de Navidad. Los señores que tienen suscritos números de la lotería en la administración principal de D. Ricardo González, calle del Príncipe, pueden pasar a recogerlos hoy antes de las once de la mañana, pues de lo contrario dichos números serán puestos a la venta pública.

Beneficencia y Sanidad

Asociación de Caridad. Ayer repartió esta Asociación 941 comidas.

Un herido. Anoche fué curado en la Casa de Socorro, Antonio Carmona Martínez, de dos heridas contusas de dos centímetros en la región frontal.

Se dió conocimiento al juzgado correspondiente.

Viajeros

Han llegado a esta capital, hospedándose en el hotel París: D. Miguel Ramos, D. Miguel Salcedo Gómez, don Tomás Lorite, D. Francisco A. de Victoria, D. Antonio de los Ríos y don Ricardo Castillejos.

En el hotel Victoria: D. Gustavo Jiménez, D. Antonio Rodríguez, don José María Casella, D. Ramón de Fonseca, D. Francisco de García y Cazorla, D. Andrés Flaqué, D. Jaime Alsina, Mr. René y señora y D. José Sandro de la Guerra.

En el hotel Alameda: D. Joaquín Broje, D. Gaspar Esterán, Mr. Conrado Sigfride, D. Juan M.ª Blanes y Mr. Stefer.

Obra de caridad. Una familia honradísima compuesta de matrimonio y dos hijos, viene atravesando una situación muy penosa por la falta de recursos, que les obliga a implorar la caridad de las almas compasivas.

Quienes deseen remediar esta verdadera desgracia, pueden entregar los donativos en la sacristía de la Virgen de las Angustias, al señor cura párroco de la misma, D. Juan Sa-

deño, quien los entregará a la familia necesitada.

Ecos de los pueblos

De Píscena. El día de la Purísima se celebró en este pueblo una solemne función, que resultó muy lucida.

Dijo el sermón, en términos muy elocuentes, el digno cura párroco, D. José Aliz Fernández.

Todos los domingos el referido señor explica la Doctrina cristiana a los niños, en la iglesia.

Agua de Florida de Murray & Lanman.—Cada botella contiene el perfumado aliento de mil flores escogidas. Cuidado con las viles imitaciones.

Personal

De Fenales. Si ha elevado a la superioridad una solicitud de licencia del Director del Penal, D. Andrés Fernández Pérez.

Los que padezcan reumatismos y quieran ponerse a salvo de agravaciones en tan penosa enfermedad, resguardarse de la lluvia, comprando un impermeable de la marca El Gallo.

Da venta en Granada, en «La Rójanas», de Manuel Stenz, Bibarrambilla 28.

Subastas

El juzgado de Instrucción de Baza, anuncia para el día 30 del actual, la segunda subasta de bienes embargados al procesado Francisco Mena Esteban, vecino de Baza.

A 20 pesetas se venden en la Realización de San José ricas Capas y Gabanes de abrigo para señoras, género de mucho mayor precio.

También se realizan a precios baratísimos grandes partidas de Camisetas, Pantalones, Toquillas, Chalcos, Cobertores, fraclas y otros muchos géneros de abrigo.

Por cada cinco pesetas de compra se da un talón para los regalos de 100 pesetas que esta Casa reparte entre sus compradores en todos los sorteos de la Lotería Nacional.

El de Navidad es de 600 pesetas. Los talones sirven para todos los sorteos.

Noticias mineras

Pertenencias. D. Sebastián Alguacil Carmona, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre «Esperanza», en término de Dilar.

¿Cómo será un gran poeta? Niñez de Aros dijo a Apolo, y le dió aquesta receta: Emplea el Licor del Polo y llegarás a la meta.

La Guardia civil

La de Guadix, ha detenido a José María Ortega de la Cruz, por cortar árboles frutales, propiedad de D. Francisco Martín Fernández.

Depilatorio de los angeles.

Léase el anuncio que publicamos en la cuarta plana.

Dolors de cabeza.—Desaparecen en pocos minutos con la Cefalita Rosellé. En todas las buenas Farmacias y Droguerías.

Depósito en Granada, Droguería de Doroteo Gonzalo.

Un granadino, académico.

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando eligió el martes último por unanimidad a nuestro querido paisano D. Cecilio de Roda y López para ocupar el puesto de académico de número, en la vacante producida por el reciente fallecimiento del Excmo. Sr. D. José Esperanza y Sola, notable crítico e ilustre filántropo, que al morir ha dejado su fortuna a los pobres de las Conferencias de San Vicente de Paul, de cuyo Consejo general era vicepresidente.

Lo mismo que el Sr. Esperanza y Sola, figurará en la docta corporación Cecilio Roda como académico no profesor de su sección de Música, pues como su antecesor ha obtenido tan honroso como merecido puesto por sus extraordinarios conocimientos musicales, que le colocan sin disputa a la cabeza de los críticos españoles, reconociéndosele sus méritos en el extranjero, cuyas revistas artísticas se disputan a los trabajos de Roda, repletos de erudición, sagaz crítica y nevísima cultura.

El nuevo académico es un granadino muy distinguido. Hijo del ilustre diputado por Albuñol de igual nombre que el suyo, cursó en Granada la carrera de Derecho, que ha ejercido en Madrid con mucho lucimiento, cultivando al par sus aficiones musicales como excelente pianista y más aun como erudito del divino arte, contribuyendo con sus notables revistas en «La Epoca» al fomento de la acción madrileña, cuya cultura musical debe mucho a los trabajos de Roda, que antes de ahora le llevaron a la presidencia de la Sección de Música del Ateneo y al profesorado de Estudios superiores del mismo.

De las aficiones musicales de Roda hay en Granada muy gratos recuerdos; como director de una orquesta burlesca que en los buenos tiempos del Centro Artístico deleitó a los socios, con unos famosos conciertos veraniegos, repetición de otros muy notables que semanalmente durante varios inviernos se celebraban en la casa

del nuevo académico en Madrid por la Sociedad particular Fiermarken genselschad, formada casi toda por granadinos, la cual dió a conocer en la Corte las obras de Haydn y otros autores clásicos escritas para orquestas infantiles y burlescas muy en boga en Alemania y de gran efecto artístico. Remate gracioso de aquellos inolvidables conciertos del Centro, fué la despedida hecha a Roda, por sus conocidos en la Carrera, al son de los ruidosos instrumentos de la burlesca orquesta, capitaneada en aquel momento por el ocurrente Birreheguren.

La literatura musical debe a Roda un libro interesante, formado con los dos notabilísimas conferencias que dió en el Ateneo de Madrid con motivo de la celebración del tercer centenario de la publicación del Quijote, acerca de Los instrumentos músicos, las danzas y las canciones, que figuran en el inmortel libro de Cervantes. Muy en breve, según leemos, publicará otra curiosa obra en Italia, Cuadernos autógrafos de Beethoven de 1825.

La noticia de la elección de Roda ha sido recibida con grata satisfacción en Granada, donde cuenta con algunos parientes y bastantes amigos, que celebran su triunfo como propio, enviándole la más entusiasta enhorabuena.

Exposición industrial-agrícola

Los conocidos agricultores señores Girard y Leyva, han establecido en la calle de Mesones, núms. 3 y 5, sitio que corresponde también a la plaza de la Trinidad, un gran almacén; que hablando con más propiedad merece el nombre de Exposición de instrumentos y semillas agrícolas.

Entrando en el local, observando detenidamente la variadísima y perfeccionada maquinaria allí instalada, y recordando al propio tiempo los antañados y ruidosos procedimientos de cultivo que aún se siguen en nuestros campos, se apodera del ánimo una indecible tristeza al relacionar la presente y angustiosa situación del labrador, con la era de prosperidad y bienestar que pudiera hallarse si al fin desechara preocupaciones que no pueden sostenerse seriamente, y abandonando su indiferencia, utilizara aquellas máquinas.

Vense, entre otras, segadoras de los últimos modelos, que en corto tiempo pueden hacer el trabajo de muchos hombres; trituradoras de sarmientos y ablagas, tan útiles por la economía que proporcionan; molinos para frangollo y cebo; aventadoras; prensas para aceite y para vino; pisadoras de uvas, cortadoras de forraje; desgrenadoras de maíz, básculas de varios sistemas; un surtido completo de instrumental agrícola y de jardinería; arados, entre otras marcas, de la muy acreditada Leyva, que tan magníficos resultados está dando a los labradores que ya lo utilizan, y otros muchos y variados instrumentos y máquinas agrícolas.

Una sección muy interesante de esta Exposición, es la de semillas, forrajeras y hortalizas, de clases tan variadas, que solo viendo las se puede formar idea de ello.

Pero la Exposición, con ser tan nueva y variada, resultaría incompleta, deficiente, si los Sres. Girard y Leyva no renovaran constantemente las existencias, no solo por las ventas, que se han iniciado en proporciones halagüeñas para aquellos y para la Agricultura, sino también por las frecuentes relaciones que mantienen con las más acreditadas casas de fabricación de Barcelona, París, Lyon, Burdeos y otras capitales, con el fin de que el establecimiento, que era ya tan necesario en Granada, pueda ofrecer al público, siempre, la última palabra en maquinaria agrícola.

Hacer un detenido estudio de toda la que muy a la ligera hemos indicado, invertirla gran espacio.

Para formar cabal y exacto juicio de esas máquinas y de las ventajas que puedan reportar a nuestra Agricultura, base de la riqueza nacional, y muy especialmente de esta hermosa provincia, es preciso visitar la exposición, y allí de visu comprender los beneficios que pueden resultar.

La Exposición de los Sres. Girard y Leyva resulta muy interesante. Viéndola, se aprende mucho.

Teatro

Los malhechores del bien.

El viernes tendrá lugar en el teatro Cervantes el estreno de la comedia de D. Jacinto Benavente «Los malhechores del bien», que tan colosal éxito ha obtenido en el teatro Lara de Madrid.

Los señores que tienen hechos encargos de localidades para esta función, pueden pasar a contactarla y recogerlos.

En el Salón Iris.

Anoche se estrenaron en el cinematógrafo de este Salón cuatro magníficas películas que agradaron mucho al público.

En la segunda parte de cada turno, los notables concertistas Miss Rollinson y don M. López, ejecutaron la romanza de Floet, con gusto y maestría, siendo muy aplaudidos.

Esta noche tocarán la serenata «Ständeh», de Schubert, y poutpourri de aires nacionales.

El espectáculo terminará con la exhibición de la notable película, de larga duración, «El incendiario».

Sección religiosa

Cultos para hoy

Santo y liturgia del día.—San Nicasio obispo y marir. Rezo y oficio del séptimo día de la octava de la Inmaculada Concepción. Rito semidoble. Color celeste ó blanco. Se conmemora la Feria. La tercera oración es del Espíritu Santo. El Prefacio de la octava. Las vísperas del siguiente, la octava de la Purísima y se conmemora el Adviento.

Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de la Concepción. Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco. (Mansan en la misma iglesia.)

Misas de prima.—En la Catedral a las nueve; en la Real Capilla a las ocho y tres cuartos.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete a las diez.

En Ntra. Sra. de las Angustias y la Magdalena, de las siete a las diez.

En San Juan de Dios de siete y media a diez y media.

De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo y San Andrés, por la mañana; en la capilla de la placeta de los Lobo; é iglesias de costumbre, a la oración.

Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. del Tránsito, en Str. Escolástica.

Adoración nocturna.—En San Justo.—Turno 5.ª, Ntra. Sra. de las Angustias.

Jornadas.

Con la solemnidad de costumbre, la V. O. T. de San Francisco celebrará esta novena en la iglesia de San Antonio, en la misma forma de años anteriores; empezará el día 16 del corriente a las seis de la noche, con Rosario, sermón, cantos pastorelos, Salve y Letanía.

Este mismo día, a las ocho y media de la mañana, se empezarán las Misas de Aguinaldo.

Cartera de Granada

En Albuñol

Existen ayer, sobrantes del día anterior 1.279 quintales métricos de trigo ó sean 3.217 fanegas, que con 94 quintales (220 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.372 quintales (3.437 fanegas.) Se vendieron ayer 86 quintales métricos de trigo al precio de 33'49 ó 38'87 pesetas; que equivalen a 200 fanegas, vendidas de 60 a 65 reales.—Quedó un sobrante para hoy de 1.286 quintales (3.237 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 28 pesetas el quintal métrico ó sea a 10 peses a la fanega; las habas a 29 pesetas el quintal ó sea a 18'50 pesetas la fanega; el maíz a 27 pesetas el quintal ó sea a 15 fanegas, y los yerros a 28'50 el quintal ó sea a 17'50 fanegas.

En Maladeta

Ayer se carnizaron 7 reses mayores con peso de 1.189 kilogramos de 1'80 a 2'00 pesetas; 15 borregos con 202 de 1'52 a 1'91; 10 ovejas con 132 a 1'50.

Romana del Pescado

Ayer se contrató en este centro a los siguientes precios: Sardinas, a 0'87 pesetas kilo; pescada, a 1'60; m. ro, a 1'16; pijotas, a 1'26; boquerones, a 1'19; bonitos, a 0'96; almejas, a 0'27.

Servicio de la plaza

Es ordenado para hoy es el siguiente: Parada, Córdoba.—Jefe de día don Vicente Hinoj es Luque, comandante de Vitria.—Imaginaria, D. Federico Grund Rodríguez, comandante de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Miguel Alvarez Espejo, segundo capitán de Córdoba.—Plantón en el Gobierno militar, Vitoria.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos, Vitoria.—De orden de S. E., el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Cartera de un Oidor

Sobranamientos para hoy.

Sala de lo Criminal.—Sección segunda.—Juzgado de Guadix.—Contra Isidro Herreros García y otro, por hurto.—Abogado, Sr. Fernández Abril; procurador, Sr. Saez; secretario, Sr. Millet.

Sección tercera.—Juzgado del Sagrado.—Contra José Martín Jiménez, por hurto.—Abogado, Sr. Muñoz; procurador, Sr. Sedeño; secretario, Sr. Serra.

Juzgado del Sagrado.—Contra Plácido Carmona Robles y otro, por hurto.—Abogado, Sr. Robles; procurador, señor Castilla; secretario, Sr. Serra.

Sala de lo Civil.—Juzgado de Granada.—D. Alberto Peral y D. José Domenech, sobre reposición.—Abogados, señores Martín Adams y Fernández Mir; procuradores, Sres. González y Luque; secretario, Sr. Serra.

Juzgado de Jaén.—D. Ricardo Castillejo Vilhez y D. José Osuna Medina, sobre incompetencia.—Abogados, señores Rentero y Martos; procurados, señores Montilla y Gómez López; secretario, Sr. Serra.

PARAISO MERCANTIL

Casi de balde se venden géneros de punto de lana y algodón para abrigo. Camisetas de lana pura, desde 4 pesetas. Camisetas algodón, punto inglés, desde 3 pesetas. Trajes para niños, varios modelos, desde 9 pe etas. Macferlanes, gabanes y rusos, para niños, desde 13 pesetas. Pellizas con cuello y manga astrakán, desde 22'50 pesetas. Camisas frañela para hombre, desde 3 pesetas. Bols de piel muy fina para señoras y niñas, desde 9 pesetas. Cobertores de lana Ganga verdad, desde 10 pesetas. Unica, especial y exclusiva casa que vende más barato que todas. Por cada compra de cinco pesetas que se haga en esta Establecimiento, se regala un traslado de participación de un billete para el sorteo de Navidad. ¡Dese la mano a la fortuna! y acudid a comprar en esta casa. EL PARAISO MERCANTIL.—Reyes Católicos 34.

También se ha interpuesto recurso de casación en causa que siguió el juzgado del Campillo, contra José Millán Garrido y otro, por lesiones.

Muebles

Merece visitarse el gran surtido de mobiliarios completos que presenta el Bazar de Novedades. LA HORMIGA DE ORO en su sección de muebles. Alacercia, núm. 1.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 50.—Figura iluminada, Vestidos para niñas. Trajes para niños.—Patrones cortados de una falda Mariette.—15 céntimos ejemplar.

Café moka superior

Hecho expresamente para cada parroquiano, en el acto de servir, solo lo encontrarán las personas de buen gusto en la Gran Cerveteria. MAISON DOREE.—Reyes Católicos 10.

Vinos de Málaga Dulce y seco, de la casa de D. Eduardo Heredia.—Venta exclusiva en la Puerta Real, confitería y coloniales de López Hermanos.

Jamones de Trevélez

Los únicos legítimos, para regalos de Pascua, los recibe y remite D. Roque Rivero.—Párraga, 3.

MIL PESETAS al que presente Capsulas de sándalo u otro específico, mejores que las del DOCTOR PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Almacén de loza y cristal

3, San Jerónimo, 3. Sin competencia ninguna se vende loza y cristal, cremos, cuadros y molduras y a precios excepcionales ponemos a domicilio por millares los cristales. 3, San Jerónimo, 3.

Ingeritos para parrales

Se venden ingeritos para parrales y para vides de toda clase de uvas especiales para postres y producción, soldados sobre diferentes variedades americanas. También se venden barbados y estacas rústicas de todas variedades a precios módicos y con arreglo a la variedad de patrón y elección de la planta. Vivero de Pedro Herrera, en Pailanillas, provincia de Granada.

Barato. Riquísimos peros de Priego,

por el propio cosechero.—Calle de la Cruz núm. 40.

Consulta médica

del doctor Velázquez de Castro (don Salvador), Profesor Clínico de la Facultad de Medicina.—Todos los días de once a una. Duquesa, 8.

Venta de maderas de construcción

de taller, de chopo, mimbre y peralejo, en el cortijo de Amudar y puestos sobre vagon en la estación de Feneles, común a las líneas de Linares a Almería y de Moreá a Granada.

Existen en disposición de servirlos enseguida, maderas gruesas y delgadas, aserradas y enterizas, de las dimensiones más corrientes; y se admiten encargos para cortar en épocas sucesivas, otras de dimensiones especiales.

Gran surtido de mechinales y sostenes de parrales alambrados. Paños al contado. Fidejase precios é informes a D. Joaquín Caballero, Guadix, Santiago 28.

Se vende barata

en quinaria de harinas. Se alquila local con fuerza hidráulica, en el Puerto del Pescado 15.

Ntra. Sra. de las Angustias

Fábrica de cera pura de abejas. Garantizada a base de análisis. Se compra cerón de colmenas, los precios más altos. No vendes sin preguntar antes en esta casa. Enrique Sánchez García. Premiado y condecorado por sus producos en 24 exposiciones y certámenes. Calle del Esouado del Carmen, 15.

GRANADA

CHOCOLATES PUROS elaborados a la vista del público, según los últimos adelantos, con cacao y azúcar de primera. El que los prueba una vez que vendes a tomar otros. Clases desde una peseta a 3. Lo hay riquísimo con vainilla y con leche.—Paquetes de libra castellana. CAFÉS SUPERIORES tostados diariamente por un proximísimo especial.

Sociedad Vitícola

Para facilitar la reconstrucción de los viñedos por los Nuevos libridos productores directos, residentes a la flojera, y a todas las entidades destructoras de la vida, sin tratamiento alguno.

Sin ingeritar, sin sulfatar y sin azufrear, seguridad de tener buena vides, buena cosecha y buen vino.

La Sociedad

Nuestros Telegramas.

Las Cortes Senado

Madrid 13 (10 45 noche) El convenio con Suiza.—Examen de Navarroyverter.—Peligros para la riqueza nacional. Respuesta del ministro. Behring y el fondo.

Abierta la sesión y leída y aprobada el acta de la anterior, el ministro de Hacienda señor Navarroyverter se ocupa extensamente del convenio comercial concertado con Suiza, al espirar en Setiembre último el tratado que teníamos convenido con dicho país.

El señor Navarroyverter expone los principales puntos del «modus vivendi» para combatirlos, por juzgarlos peligrosos para la riqueza nacional.

Contesta al señor Navarroyverter el ministro de Estado. El duque de Almodovar del Rio no rechaza de lleno la argumentación de aquel, para no entrar en el fondo de la cuestión, que no juzga por ahora, discreto tratar.

Congreso

Madrid 13 (6 40 noche.) Ruego de Portago.—Las obras del Instituto de Grauada.—Anuncio de interpellación.—Peticiones de datos.—Respuestas de Romanones.—Necesidad de la construcción.—La cuestión de Marruecos.—Inquietudes de un diputado.—La tranquilidad Monet.—Las contribuciones de Montero.

En la primera parte de la sesión, el marqués de Portago ruega a la Presidencia haga saber al ministro de Instrucción Pública, asistente de la Cámara, su propósito de interpellar, sobre la construcción del nuevo Instituto de Granada, obras que inauguró el Rey, colocando él mismo la primera piedra.

Al mismo tiempo se dirige al ministro de la Gobernación, que se halla en el banco azul, para solicitar de él, que reclame oficialmente a Granada datos sobre la recaudación del contingente provincial y sobre el estado en que la cobranza de este se halla.

Al pedir estos datos culpa de las deficiencias que se advierten en la ordenación de pagos de la Diputación, a los atrasos de los pueblos en cuanto al pago del contingente se refiere.

Estos antecedentes, expone el marqués de Portago, los necesito para en caso de que se rescinda el contrato de las obras del Instituto de Granada, exigir responsabilidades.

El ministro de la Gobernación contesta al diputado por Granada, anunciándole que pedirá los datos que le interesa, y que pondrá en conocimiento de su compañero el de Instrucción pública, el anuncio de interpellación que le ha hecho.

jo tiene abonados todos los tributos a que está obligado.

El Sr. Soriano insiste en sus afirmaciones de ayer, y repite que en Pontevedra se rechazó una denuncia, en la que se hacía constar que el Sr. Montero Ríos no abonaba las contribuciones impuestas a sus fincas.

Tras de lo reseñado, y de algunas otras preguntas sin interés, se reanuda la discusión de los presupuestos, no ocurriendo en ella nada que merezca los honores del telegrafo.

La política Vista en el Supremo.

Madrid 13 (4 15 tarde.) Los excoñejales de Guada. hortuna.—Contra una sentencia de la Audiencia de Granada.—Informe de López Muñoz.

En el Tribunal Supremo se ha visto hoy el recurso entablado contra la sentencia dictada por la sección segunda de la Audiencia de Granada, en la causa que se instruyó a varios coñejales del ayuntamiento de Guadañortuna, por malversación, los cuales fueron condenados a inhabilitación temporal y accesorias.

Ha combatido la sentencia, en un informe elocuentísimo, el antiguo diputado por Granada, don Antonio López Muñoz, pidiendo la absolución de los procesados.

El recurso ha quedado visto y concluido para sentencia.

El presupuesto de Marina

Madrid 13 (7 45 noche.) La subcomisión.—Informe del ministro.—Alteración de partidas.—Restablecimiento de la Subsecretaría.—Nueva dirección.

En una de las secciones del Congreso, se ha reunido esta tarde la subcomisión de presupuestos, que entiende en el de Marina.

Ha informado ante ella el ministro del ramo, señor Benegas. Pidió este que se alteren algunas de las partidas consignadas en el presupuesto confeccionado por su antecesor, para poder restablecer la subsecretaría del ministerio, suprimida hace algún tiempo, y crear la Dirección de la Marina mercante.

Algunos individuos de la subcomisión rechazaron las peticiones del señor Benegas, mientras otros las apoyaron.

De este desacuerdo se ha dado cuenta al señor Moret.

Proyectos del Gobierno.

Madrid 13 (7 45 noche.) La supresión de los consumos.—Comisión extraparlamentaria.—Abaratamiento de los transportes y de las carnes.—Crédito para obras.—Movilización de la propiedad.

El Gobierno, según han declarado algunos de los individuos que lo forman, tiene los siguientes propósitos:

Resuelto a suprimir los consumos, creará una nutrida comisión extraparlamentaria, que estudiará el asunto y propondrá los medios de obtener ingresos equivalentes a los que aquel impuesto proporciona hoy.

La comisión habrá de tener concluido su trabajo para el día treintinueve de Marzo.

Se adoptarán medidas encaminadas a lograr el abaratamiento de los transportes de los pastos, para conseguir de este modo que las carnes obtengan precios más bajos de los hoy vigentes.

En el próximo mes de Enero se pedirá a las Cortes un crédito de cincuenta millones de pesetas.

Consejo de ministros

Madrid 13 (10 45 noche.) Los presupuestos.—El de ingresos.—Comisión nacional.—La transformación del impuesto de consumos.—Probable presa, entera la Comisión.—Para los próximos presupuestos.

Bajo la presidencia del señor Moret, se ha celebrado Consejo de ministros, preparatorio del que mañana jueves se verificará en el Real Palacio.

La primera parte de él se ha dedicado a los presupuestos, convirtiéndose, tras de largo estudio, que se comience inmediatamente en el Congreso la discusión del de ingresos.

A continuación se ocuparon los ministros de la transformación del impuesto de consumos, reforma que están resueltos a llevar a la práctica.

Para que proponga la mejor manera de hacerlo, se acordó nombrar una numerosa comisión nacional, en la que figurarán personas competentes en la materia.

La presidencia de esa comisión se dará a un exministro, que conozca muy a fondo el asunto.

Es probable que el designado sea el señor Canalejas. La comisión comenzará inmediatamente después de ser nombrada, sus trabajos, que deberá finalizar en el más breve tiempo posible, a fin de que la transformación del impuesto de consumos pueda ser incluida en el proyecto de presupuestos para el año próximo de 1906.

Noticias de Rusia.

Madrid 13 (7 15 noche.) Sigue la huelga

La huelga de los empleados de correos y telégrafos de Moscú continúa, si bien sus efectos se han atenuado algo, merced al concurso voluntario de empleados de casas de comercio, de bembros y agentes de policía, que hacen el apartado y distribución a domicilio de la correspondencia.

El Congreso de Correos y Telégrafos ha dirigido al público una proclama, afirmando la resolución de continuar sostiendo el movimiento libertario, por medio de una línea encarnizada contra el Gobierno.

El Congreso ha pedido el mejoramiento de las condiciones en que están actualmente los empleados.

Los empleados de los caminos de hierro han decidido la supresión de las transmisiones por telegrafo y ferrocarril de telegramas cifrados.

También han resuelto que los trenes no lleven coches correos.

Soldados amotinados

Madrid 13 (7 15 noche.) Comunican de Varsovia, que en Kexholm se han amotinado otras dos compañías.

Un batallón de la guardia ha sido encerrado en el cuartel donde se alojaba.

Una multitud de estudiantes que sirven como voluntarios hacen activa propaganda, entre los soldados de las ideas revolucionarias.

Sublevados y leales.

Madrid 13 (7 15 noche.) Un telegrama de Tokio recibido en Londres dice, que el general Madariloff, a fin de sofocar los motines de Karbin, incendió los cuarteles de caballería, cargando contra los sublevados.

El incendio se apoderó de la ciudad.

Mientras tanto, los amotinados recibieron refuerzos y combatieron denodadamente con los leales, a los que hicieron numerosas bajas.

pasados los cuales obrarán energicamente.

Varias noticias

LA COTIZACION BOLSA DE MADRID

Table with financial data including Perpetuo Interior, Pequeños, Fin corriente, Amortizable, Paquetos, Cédulas Hipotecarias, etc.

ALMODOBAR.

EL CONSEJO de una comadrona de experiencia es de gran valor en ciertos casos de necesidad para las MADRES Y SUS HIJOS.

El siguiente es uno de los casos.

Calle Valbuena, nº 61, Valdepeñas, 10 de Diciembre. "En mi práctica de comadrona recomiendo entre mis clientes el uso de la Emulsión Scott en esos casos en que durante el período del nacimiento ó de la lactancia la naturaleza necesita el auxilio de tónicos y reconstituyentes para animar las fuerzas vitales y procurar nuevo vigor a los órganos debilitados.

Con la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa se obtienen buenos resultados, siempre que falta otra forma de nutrición, porque el aceite puro de hígado de bacalao al hacerse de tan fácil digerir por medio del sistema perfecto y original de Scott y reforzado por los tónicos hipofosfitos de cal y sosa, no sólo es un poderosísimo nutritivo, sino que puede tomarse con placer por madres y niños delicados, sin que les moleste en lo más mínimo el paladar ni el estómago. No adquieren más que Emulsión Scott. Todas las farmacias inferiores. Cada paquete debe llevar el pescador con sus bacalao á cuestas.

Una botella de prueba gratis á los que envíen 75 céntimos para el paquete. Hága mención de este diario á D. C. B. Ros. Calle de Valenciana 275. BARCELONA.

Las cualidades de los jabones y jaboneras que han valido al GOALTAR SAPONINÉ

en admisión en los Hospitales de la ciudad de París lo hace un insuperable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, y como de las crisis, cuidados de la boca á que produce, de los cabellos en su caída, etc.

El frasco 2 fr. 50 y las Farmacias.

Muebles

Para comprar muebles sólidos, elegantes y baratos hay que ir al Gran Bazar de «La Unión» Mesones, 54, donde encontrará el público un inmenso y variado surtido.

Alimento poderoso para las personas delicadas Gelatina de carne y de gallina

PREMIOS DE ORO.—BARCELONA. Frasco de cristal, tres pesetas.—De venta, casa de D. J. Ruiz Gálvez. LAS COLONIAS, Habana, 55.

PROBAD LOS RICOS CHOCOLATES

Elaborados á brazo que se venden en el antiguo y acreditado Almacén de Colonias, Pic. de la Torre y que son los más exquisitos de varias clases se comocen, ESPECIALES con vainilla, canela y sin ella

BAZAR INGLÉS Acera del Casino

Los mejores muebles, más sólidos, y del mayor gusto, los encontrará el público en este nuevo bazar.—Especialidad en muebles de comedor, despacho y salón.—Se garantiza la hechura, construcción y solidez.—Fabricación especial de sillería para comedor y despacho, en competencia con el resto de España.—Antes de comprar muebles, se ruega visiten este nuevo establecimiento.—Se admiten encargos propios del ramo.—Acera del Casino.

Farmacia Moderna.—Príncipe 10

Limnada purgante, 0'75 pesetas.—Licor de Brea, 0'60.—Jarabe de Quina Ferruginosa, 1'50.—Id. Iodo-tánico fosfatado, 1'50.—Id. Bábano iedado, 1'50.—Idem Ieduro de hierro, 1'50.—Id. Hemoglobina, 1'50.—Id. de Lactofosfato de c. l. 1'25.—Vino de Peptonas, 2.—Id. Iodo-tánico fosfatado, 2.—Emulsión de aceite puro de bacalao, 1'25.—Hierro disuoluto, 0'50.

TODAS LAS HERNIAS. Esfuerzos, Caidas y enfermedades similares del hombre como de la mujer están radicalmente curadas, sin operación y sin dolor, por el NUEVO BRAGUERO PNEUMÁTICO Y SIN MUELLES inventado por el Sr. CLAVERIE, el especialista más conocido y más reputado de París.

Kavasantal «RIEDEL»

Patentado por el Ministerio Español bajo el núm. 10.308. Pruébese en las enfermedades de la vejiga, etc. Mejor que el Sándalo y los preparados conocidos. Publicaciones y muestras gratuitas para los señores Médicos, enviará el Representante General para toda España.

Estantes

Se vende estantes para libros, completamente nuevos, muy bien contruidos y todos iguales.—Dará razón, calle de Peco Seco de Lucena, (antes Campanas de Santo Domingo) núm. 11, de 9 á 12 del día.

La Toma de Granada

El libro de la famosa comedia de moros y cristianos, que se titula «El Triunfo del Ave María» y que se pone en escena, tradicionalmente, en los teatros de esta ciudad, todos los años, el día 2 de Enero, se vende al precio de UNA PESETA en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA. Reyes Católicos, 3, principal.

Alcance postal Política y Prensa

El IMPARCIAL. Creque el Gobierno de Italia triunfara él en el conflicto del modus vivendi. Y afirma que el proyecto de establecer una sobretasa á los vinos españoles nos obligaría á denunciar el convenio, accediéndonos á las cláusulas ventajosas que disfrutaban los vinos procedentes de Grecia y Turquía é iniciar una guerra comercial contra Italia.

Muebles

Para comprar muebles sólidos, elegantes y baratos hay que ir al Gran Bazar de «La Unión» Mesones, 54, donde encontrará el público un inmenso y variado surtido.

Alimento poderoso para las personas delicadas Gelatina de carne y de gallina

PREMIOS DE ORO.—BARCELONA. Frasco de cristal, tres pesetas.—De venta, casa de D. J. Ruiz Gálvez. LAS COLONIAS, Habana, 55.

de ochenta mil los billetes puestos en circulación.

Parece ser que los falsificadores tenían montados sus talleres en Monte-Carlo, y que dichos talleres funcionaban aún hace poco tiempo.

Behring y la tuberculosis. París.—Abundando en la opinión del doctor Vallée, confirma el doctor Roux, respecto al descubrimiento del doctor Behring sobre la tuberculosis bovina, que esta se cura infaliblemente con el «bavovaccin» de Behring, pero añade que siendo la manipulación peligrosa, si llega á herirse el operador, lo han perfeccionado los doctores Roux y Vallée, empleando la vacuna de caballo, que no se transmite al hombre.

Los doctores Roux y Vallée han declarado que el descubrimiento de Behring, precursor de la segura curación de la tuberculosis humana, hace ganar á la agricultura francesa más de treinta millones de francos, á que ascienden anualmente las pérdidas causadas por la tuberculosis en la raza bovina.

Dicha enfermedad ataca á más del 10 por 100 del ganado vacuno, y como es á 45 por 100 el número de vacas tuberculosas que hay en las lecherías parisienses, con el fin de evitar el contagio humano, se ordenará que se vacunen todas las vacas cuya inmunización por el procedimiento de Behring dura dos años. La prensa proclama inmortal el genio de Behring.

Entre madre é hija Villanueva del Arzobispo.—En Villacarrillo han cuestionado dos mujeres, madre é hija.

La primera clavó á la segundada unas tijeras en la ingle izquierda, dejándola en estado agonizante.

Sangriento suceso

Becerreá 12.—Un nuevo y sangriento suceso ha turbado la tranquilidad del vecindario de Bazalla.

El refojero del pueblo, que ejerce también el cargo de cartero, dispuso su escopeta contra dos honrados labriegos, sin que al parecer mediara provocación alguna por parte de estos.

Uno de ellos resultó mortalmente herido y se teme que fallezca pronto.

El cinismo del cartero llegó al extremo de denunciar el hecho pretextando que disparó para evitar que cometieran un robo en su taller.

La república de San Marino.

La más antigua de las repúblicas que hoy existen es la de San Marino. La república posee un Ejército nada formidable por cierto. Compónese de 1.200 hombres á saber: 950 milicianos; 38 oficiales y un general, para guardar el fuerte de la Roca; una brigada de carabines o, y la guardia noble encargada de dar escolta al Gobierno.

Un crimen

Madrid 13.—En un hotel establecido en el Paseo del Cisne ha ocurrido un sangriento suceso.

Un priente cercano del dueño del hotel presentése en éste, y por cuestiones de familia entablóse entre ambos acalorada discusión.

Un hijo del dueño del hotel, creyendo que el priente trataba de agredir á su padre, se arrojó sobre aquél y le dió una puñalada.

El agresor cuenta doce años de edad, y el herido, que se llama Francisco Palacios, se encuentra grave.

Expedición á pie y sin dinero

Hace pocos días ha llegado á Zafra el intrépido viajero y periodista francés Mr. Charles Millot, que está realizando una expedición á pie y sin dinero. Lleva recorridos desde el año 1900, que salió de París, 58.900 kilómetros, habiendo atravesado toda Europa. En la actualidad se dirige á Huelva, Tángier, China, Japón, India, Australia y América.

La Rejane, divorciada

París 11.—El esposo de la famosa actriz Rejane tenía presentada al tribunal civil del Sena una demanda de divorcio.

El tribunal ha sentenciado de conformidad con el demandante.

Anuncio curioso.

Hé aquí un curioso anuncio que publica la Prensa francesa «Un fabricante rico, de treinta años de edad, pero atacado de una enfermedad al corazón, desea entablar relaciones con una dama igualmente enferma de aquel órgano, pero rica.»

La birreta del Sr. Spinola.

Sevilla 11.—Telegramas de Roma comunican que esta noche saldrá de la capital de Italia el guardia noble que trae la misión de acompañar al nuevo purpurado cuando se le imponga la birreta, y probablemente llegará á Sevilla el sábado.

En esta población permanecerá hasta que el Rey designe el día en que haya de celebrarse la ceremonia, y entonces irá á Madrid acompañando al nuevo cardenal.

Archivos robados.

Roma 12.—Se asegura que en los archivos del Vaticano se han robado importantes documentos, entre ellos manuscritos de Pio VII, referentes á su prisión.

Descubrimiento arqueológico.

Londres 11.—En las ruinas de Cartago acaba de descubrirse un sepulcro antiquísimo de inestimable valor arqueológico.

¡El primero y el más acreditado!

Desconfíese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y basta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIVA.

Se vende en todas las farmacias, droguerías y bazares.

Casi inmediatamente después de tomar la Zarraparilla del Dr. Ayer se empiezan a sentir sus efectos depurativos y fortalecientes. Sentís como la depresión de ánimo se disipa; la imaginación se despeja, y el sueño es reparador. El sistema nervioso funciona con más regularidad; Nueva vida y vigor compenetran todo el organismo. Al compás de esta transformación salutar se mejora la digestión, y también el apetito; se obtiene mejor nutrición del alimento. Vuestros amigos advierten desde luego el cambio favorable en vuestra general apariencia. El antiguo color sano retorna á los labios; los ojos recobran el brillo fulguroso de la salud; el andar es más elástico. Con cada dosis de Zarraparilla del Dr. Ayer notan una mejoría en la salud.

Delicias del Tocador. Artículos Indispensables Para El Belle Sexo. "El Perfume Universal..."

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN Para el Pañuelo, Tocador y Baño.

TÓNICO ORIENTAL para el cabello. Aumenta, perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor á las raíces. Quita la caspa. Impide las canas y la caída del cabello.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! Exíjase siempre la "Marca Industrial" con el nombre de LANMAN & KEMP, NEW YORK.

CIA COLONIAL. CAFÉS Y CHOCOLATES. Mayor 18, MADRID. Papel para envolver. Se vende papel de periódicos en la imprenta de este diario, calle de Paco Seco de Lucena, num. 11, (antes Campanas de San Domingo).

EL VIRIVON. CURA RADICALMENTE: EPILEPSIA, INSOMNIOS, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

Casa editorial MAUCCI.-Barcelona. Mallorca, 226 y 228. Apartado de Correos 189. Dirección telegráfica: MAUCCI, (Barcelona). ÚLTIMAS PUBLICACIONES. Viaje al Polo Sur, por Otto Nordenskjöld, 45 cuadernos de 32 páginas, 40 pesetas.

CALLICIDA ESCRIVA

¡22 años de éxito creciente!

en la curación de los CALLOS y DUREZAS. Este producto mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 reales el frasco. Depósito central.-B. ESCRIVA, farmacia de La Estrella, Fernando VII, 7, BARCELONA.

Las PILDORAS DEBAUT. Para que seamos las... Cada una encierra, para purgar, una dosis de purgante suave, que se disuelve en el agua de la bebida, contra lo que sucede con las demás purgantes, que no obran más que cuando se toma una gran cantidad de agua.

¡SEÑORAS! ¡Maravilloso invento! ¡Depilación verdad! se obtiene usando el DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES. Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis. La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato ¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

Real Escuela de Ingenieros electricistas. Esta Escuela dirigida por el Teniente Coronel de Ingenieros D. RAMÓN FORT MEDINA. Está instalada en el Caserío Gironella, 17, Sarriá (Barcelona), empieza el curso en 7 de Enero y 16 de Julio de cada año.

LAS Grajeas Rabuteau. son el remedio por excelencia, y de una eficacia jamás desmentida, CONTRA: la Anemia, los Colores Pálidos, el Agotamiento, el Cansancio por Exceso de Trabajo, el Empobrecimiento de la Sangre y las Convalecencias.

Sociedad Española de construcciones metálicas. Capital 12.500.000 Ptas. Talleres de máquinas en Besain (Gipúzcoa) de turbinas, maquinaria y calderas, en Zorzoza (Bilbao) y de construcciones en general en Madrid, Gijón y Linares.

NUEVO HOTEL EMBAJADORES.-MADRID. CARRERA SAN JERÓNIMO, 6, y VICTORIA, 1. Propietario: D. JOSÉ GARCIA. Es de los mejores establecimientos de su clase. Hay ascensor.

Amor. El mejor brillante para limpiar metales. DE VENTA EN TODAS PAPETERÍAS. Fabricantes: Lubczynski & Co. BERLIN, N. G.

Ocasión. COLONIALES. Acudid á LAS ANTILLAS. Acaza del Casino, 5, donde encontrareis el más extenso surtido de todos los géneros más exquisitos y al precio más equitativo. LAS ANTILLAS. Aloza Hermanos.

Verdad universal. El ciento por ciento de los que padecen del estómago se curan radicalmente, con el Estómago Regenerado ó Sellos anti-gastrálicos de SANCHEZ GERONA.

La acreditada Profesora D. Encarnación Jiménez ofrece á su numerosa clientela y al público en general, sus servicios en la calle de Elvira, núm. 63. Tiene habitaciones dispuestas para el trabajo de su profesión.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles, estrados, gabinetes, cómodas, entredores y reposteros de los últimos adelantos construidos por personal inteligente, garantizando la buena construcción y solidez.

Se paga bien COBRE. nino, plomo, hierro viejo. Establecimiento de Romaral, calle de Aboanar, 16, y Almirantes, 21.

Pianos. y toda clase de instrumentos de música; Máquinas de coser. Se venden á plazos. Pedid detalles á D. Antonio Mendóza, Elvira 43.-Granada.

Rafael Hernández. Está afamado prototécnico se ofrece para toda clase de trabajos de pirotecnia á precios muy económicos. Para encargos dirigirse á la calle Hornos de la Merced, núm. 6.

Sombrerería de Francisco TRABADO. Sombreros y gorras de todas clases, á precios baratísimos. Gran surtido en gorras para bautizo y sombreros bebés para la primera edad.

José María Vivar. VINOS TINTOS Y BLANCOS FINOS DE MESA. Una d. botellas 3/4 de litro. 4/50. Un concaico 5/50.

Granero superior. El mejor regador de la agricultura. Oficinas y almacenes: Darro Cuberto del Santísimo, 10, 12 y 14.

La Purísima. Camisería de ANTONIO BAQUER. Gran surtido en camisas, cuellos y paños.-Corbatas y géneros de punto. Mesones, núm. 8.

Todos los específicos de la Farmacia de Ramos, son iguales que los del Hospital Militar y se venden al mismo precio. Emulsion, Jarabes, Granulados, Cápsulas, Perlas, Pastillas, etc. Realajo, 9.

GRAN ÉXITO de los vinos medicinales preparados por el farmacéutico D. MANUEL AMORES REBOLLO, de Santúcar de Barrameda (Cádiz). San Juan, núm. 9. Estos excelentes vinos están preparados con los de las acreditadas bodegas de la señora Viuda de Hidalgo.

ESCOPEYAS. Marca JABALÍ. de Eduardo Schilling.-Barcelona. ÚNICO DEPÓSITO EN GRANADA FRANCISCO RUIZ GÓMEZ.-MESONES, 10. AL MISMO PRECIO EL CATALOGO DE LA FÁBRICA.

Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con CREOSOTOL. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, escrofulismo.-Frascos, 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, MADRID.

Aviso al público. Acaban de llegar á esta capital los legítimos trunques de Gijona y Alicante, del muy acreditado Francisco Cremades é hijos, con un gran surtido de todas clases de almohadras, piones, anicos, y avellanas; los ricos pasteles de Gloria, tocinos de Valencia; arroz de San Felipe de Játiva, Molino del Rey. Advirtiéndolo al público, que muchos se aprovechan de su nombre, y para conocimiento de todos, el único Cremades tiene su despacho en el sitio de costumbre.

400 canarios belgas. Existe una fina y variada colección de estos pájaros, amarillos y con mucho rizo, procedentes de las mejores castas de Barcelona y Sevilla, á precios muy económicos. Los hay también castellanos, en lo mejor en su clase. Placeta de Cuchilleros, 20 (junto á la Plaza Nueva).

M. Achilles Ghys. Constructor de Organos y Armonios, discípulo del famoso maestro M. Cahallier. Coll, de Paris, organero de las catedrales de Granada y Málaga. Única casa constructora con cajas espectrales para los sonidos. Los talleres en el jardín de la Catedral de Málaga.

Francisco Negrete Ortega. Especialidad en chocolates, galletas, tés, azúcares, café, conservas, embutidos, quesos y semillas de todas clases. Carrera de Genil, 61.-Granada.

Casa en el Campo. Se alquila una en el Camino alto de Huétor Vega; junto á la Casería del Candado. Está muy bien situada pudiendo llegar hasta ella, en carruaje. Las llaves en la Casería del Candado.

Se traspasa un buen negocio. muy acreditado y en sitio céntrico. Para tratar, Antonio Vellido. Reyes Católicos, Relojería.

Ama de cria CON LECHE fresca para casa de los padres, Darán razón, Cruz Arqueros núm. 9.

Aviso al público. En la fábrica de pan, San Isidro, 19, se cuecen toda clase de dulces de Pascua, de doce á cuatro de la tarde. Nota.-Se vende harina especial de Castilla para roscos.

Carruajes. Venta de un góndola en inmejorables condiciones. Razón, Plaza Nueva, 20, carbonería, frente á la Audiencia.

Se vende una estantería con la muetra y dos escaparates. Darán razón en el kiosco de la Puerta Real, frente á la lotería.

Se realizan TODA CLASE de muebles. Calle de Santa Paula, núm. 11.

CAFE NERVINO MEDICINAL DEL DOCTOR MORALES. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos, que los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenos botijos á 3 y 5 pesetas caja. Se remite por correo á todas partes. Depósito general, Carretas, 39, Madrid. En Granada, farmacia de J. Ortiz Pejaón, San Jerónimo, 13.

M. Achilles Ghys. Constructor de Organos y Armonios, discípulo del famoso maestro M. Cahallier. Coll, de Paris, organero de las catedrales de Granada y Málaga. Única casa constructora con cajas espectrales para los sonidos. Los talleres en el jardín de la Catedral de Málaga.

Ama de cria. con leche fresca, primeriza para casa de los padres. Darán razón en Almuñécar, comercio de D. M. Mateos Martín, preguntando por Mariana Sala.

Acaba de llegar el acreditado Francisco Moneris, con un gran surtido de los legítimos trunques de Gijona y Alicante de yema, nieve y coco; pasteles de Gloria y cascual de Valencia. Francisco Moneris tiene su despacho en el sitio de todos los años. Plaza del Carmen, casa llamada de Agrela.

CANCER SIN OPERACION por el tratamiento Debrayns, maravilloso descubrimiento. Pídanse en las buenas boticas Debrayns externo. 6 pesetas, frasco para cáncer y úlcera. Hija de la piel ó Debrayns para úlcera. 6 pesetas, frasco, cuando sea el cáncer en la matriz, útero, intestino, etc. Consultas gratis por carta al Doctor Mateos, Preciados 28, 1.º, MADRID. Venta en Granada: boticas Pejaón, San Jerónimo, 13; Gálvez, Mesones, 81, y en las buenas boticas de la capital y su provincia.

Luis Gómez Martín. SASTRERÍA. Eibarriana, 23, y San Sebastián, 6. Prentidad, perfección y economía en la costura de toda clase de prendas de caballero.